

Raymond Frigon, notre pionnier!

Pierre Frigon (4)

Raymond (1) est le président fondateur de l'Association des familles Frigon. À la dernière assemblée générale de l'association, le 22 mai 1999, à Montréal, il a quitté la fonction de président après 5 ans d'une constante implication. Il a été l'âme passionnée et le rassembleur qui nous a aidés à créer une association dynamique et structurée. Un survol de l'histoire de l'association permettra de mettre en lumière le chemin parcouru grâce à ce pionnier à la recherche des origines d'un autre pionnier, François Frigon.

La première trace que nous avons de l'intérêt de Raymond pour l'origine de François Frigon date de 1967 : une lettre à Monsieur Poule, de l'École Nationale des Chartes, à Paris. Cette recherche amena l'hypothèse que Frigon serait dérivé de fragon, fregon, frigon (petit houx)¹. Cette démarche montre que son intérêt pour François Frigon s'est certainement manifesté bien avant!

Au début de la décennie 1990, il fait une recherche systématique en écrivant aux archives de plusieurs départements français. Un espoir, à la mairie de Boutigny-sur-Essonne. Déception. Charles Frigon, après consultation d'un expert s'avère être Charles Bigon.

À cette époque au moins quatre personnes s'intéressaient à l'origine de François Frigon et à son épouse, Marie-Claude Chamois: Raymond, Robert (2), Luc (3) et Pierre (4).

Les 8-9-10 octobre 1993, au congrès du 50e anniversaire de fondation de la Société généalogique canadienne- française, se rencontraient pour la première fois, Raymond (1) et Pierre (4). Ils discutent de l'importance de regrouper les efforts pour éviter de refaire les mêmes recherches et surtout de la nécessité d'un organisme légalement constitué pour le recrutement de membres. Raymond, Robert, Luc et Pierre se rencontrent par la suite et l'idée de créer une association devient incontournable.

Raymond fait les démarches pour obtenir une charte de compagnie. Cette charte est enregistrée le 8 avril 1994.

Le 7 mai 1994, au Reine Élisabeth, à Montréal, Raymond, Robert(2), Luc (3) et Pierre (4) forment le premier conseil d'administration de l'association : Raymond, président; Robert, vice-président; Luc, trésorier; Pierre, secrétaire.

Le 17 septembre 1994, à Montréal, Louis-Georges (10) et Jean-René (11) sont présents à la réunion du conseil d'administration. Ils s'engagent au recrutement. Jean-René s'engage aussi à choisir un logiciel de généalogie et à en gérer les contenus; Raymond à produire le premier bulletin; Robert à fournir des articles. L'association est vraiment née ce jour-là!

Durant l'année qui a suivi, les recherches se sont poursuivies, les rencontres ont eu lieu régulièrement et les membres se sont fait plus nombreux.

Les 31 août et 1er septembre 1996, un grand rassemblement champêtre avait lieu à Batiscan.

Aujourd'hui l'association est de plus en plus dynamique et compte plus de 130 membres au Québec, au Canada et aux États-Unis. Le bulletin a été publié sans interruption. Le texte du procès de Marie-Claude Chamois a été publié. L'arbre généalogique est informatisé et comporte toujours plus de noms. Nous avons un fonds de réserve encore modeste mais qui permet d'organiser des rencontres. Nous pourrions éventuellement installer un monument sur la terre ancestrale à la mémoire de François et de Marie-Claude ou réaliser des projets pour faire avancer les connaissances sur nos pionniers fondateurs des familles Frigon.

Merci, Raymond, pour le chemin parcouru!

¹ Voir à ce sujet les articles de Pierre Frigon (4) parus dans les bulletins Vol 2 no 1 et Vol 2 no 2.

Mission première accomplie!

Raymond Frigon (1)

Les bons mots que m'adresse Pierre (4) ci-haut arrivent au moment où s'achève la mission dont s'étaient chargés Robert, Luc, Pierre et moi-même, les quatre fondateurs de l'Association. Sans ce fin mélange de talents, l'Association et son bulletin de liaison Les Frigon/The Frigons, n'aurait pu survivre. Et, il faut le dire, côté administratif, Pierre a su faire valoir ses remarquables talents de secrétaire *corporatif*, pour le plus grand bénéfice du conseil d'administration et surtout pour le président! Cela étant dit, il faut continuer pour assurer d'une association "dynamique et structurée", la mission doit perdurer, beau temps mauvais temps.

—

LE NOUVEAU CONSEIL D'ADMINISTRATION ÉLU LE 22 MAI 1999

Exécutif

Président: Gérald Frigon, Laval, Québec

Vice-Président: Robert Frigon, Charny, Québec

Secrétaire: Louise Frigon, Ste-Anne-de-la-Pérade

Trésorier: Pierre Frigon, St-Hubert, Québec

Président fondateur: Raymond Frigon, Ottawa, Ontario

Administrateurs

Claudette Frigon*, Longueuil, Québec - **Claudette Chevrette Naud***, Longueuil, Québec -

Georges E. Frigon, St-Boniface, Québec - Ivanhoë Frigon III, Rock Forest, Québec -

Jean-René Frigon, Trois-Rivières, Québec - **Jean-Claude Frigon***, Montréal, Québec -

Paul Frigon, Cornwall, Ontario - **Thérèse Frigon***, Montréal, Québec

* nouveau membre du conseil d'administration